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Ata nº 6 do Comitê de Pós-Graduação FURG (novembro de 2019) 

No dia vinte e oito de novembro, às 9h, reuniram-se os seguintes membros da CPG na 
sala 15 da SEAD, localizado no Campus Carreiros:Solismar Fraga Martins (PPG GEO), 
Adriana Senna (PPGH), Ricardo Vieira Rodrigues (PPG AQUI), Linjie Zhang (PPG SP), 
Maria Claudia Brauner (PPG DJS), Fabiana Schneck (PPG BAC), Gibran Teixeira (PPG 
ECON), Alexandre Costa Quintana (PPG CONT), Liércio André Isoldi (PPG EO), Matheus 
JatkoskeLazo (PPG FIS), Everaldo Arashiro (PPG MNPEF), Daiane Freitas (PROFMAT), 
Fábio Everton Maciel (PPG CF), Isabel Mendes Faria (PPG LET), Daiane Dias (PPG QTA), 
Janaína F. de Medeiros Burkert (PPG ECA), Vanessa BongalhardoMortola (PPG EQ), 
Guilherme LerchLunardi (PPG ADM), JoanaliraCorpes Magalhães (PPG ECQVS), Raquel 
Pereira Quadrado (PPG EDU), Narjara Mendes Garcia (PPG EA), Eduardo Resende 
Secchi (PROPESP) e GionaraTauchen (DIPOSG). A reunião foi orientada pela seguinte 
pauta: 1: aprovação da Ata n. 5 da CPG; 2) instrumento de avaliação docente pelo 
discente (ADD); 3) autoavaliação do Seminário de Meio Termo; 4) proposta de 
treinamento e de revisão do relatório da Sucupira; 5) comissão para elaboração da 
proposta de planejamento estratégico para a pós-graduação. Ata CPG n. 05/2019 foi 
aprovada por todos os presentes. No segundo ponto de pauta, contextualizou-se e 
justificou-se a demanda encaminhada pela Diretoria de Avaliação Institucional, referente à 
revisão e adaptação do instrumento de Avaliação Docente pelo Discente voltado para as 
especificidades da pós-graduação lato sensu. O instrumento proposto contempla sete 
afirmações organizadas em escala likert, versando sobre os seguintes conteúdos 
vinculados à atividade de ensino: planejamento, atualização dos conteúdos, relação teoria 
e prática, interações, plano de ensino e formação. A proposta foi aprovada por todos os 
presentes. No terceiro ponto de pauta, foi relatado o mapeamento das 5 reuniões de meio 
termo realizada com os coordenadores, organizados por nota e proximidade das áreas dos 
programas, junto à PROPESP. Nas reuniões também foram relatadas as percepções da 
participação dos coordenadores nas reuniões de Meio Termo realizadas pela CAPES.  
Como síntese desse processo, destacou-se a necessidade de ressaltar os diferenciais do 
programa e a vinculação com a vocação institucional; mobilizar a participação do corpo 
docente na avaliação do programa (comunicação, acompanhamento anual individual, 
recredenciamento); organizar a Comissão de autoavaliação e de planejamento do 
programa; repensar a redução dos créditos, adequação das disciplinas e turno de oferta; 
expressar a perspectiva de evolução do programa (planejamento estratégico); prever e 
implementar política de credenciamento e recredenciamento; realizar acompanhamento 
dos egressos; revisar disciplinas e bibliografias (Comissão de apoio); diversificar a 
produção (produtos tecnológicos, artigos, livros...); incentivar a preparação do doutorando 
para o PDSE; rever os prazos para a conclusão do curso x fluxo discente e qualificar os 
dados informados na Plataforma Sucupira (Comitê de revisão interno e PROPESP). 
Também foi apresentada a compilação dos dados preenchidos pelos programas na 
Plataforma Sucupira 2018, referente aos pontos fortes e fracos dos programas. Com base 
nos dados apresentados, o quarto e o quinto ponto de pauta foram colocados para 
apreciação: proposta de treinamento e de revisão do relatório da Sucupira e comissão para 



elaboração da proposta de planejamento estratégico para a pós-graduação. A proposta de 
treinamento foi aprovada por unanimidade e será realizada no mês de janeiro de 2020 para 
coordenadores, secretários e estagiários dos PPG. A proposta de comissão para 
elaboração do planejamento estratégico também foi aprovada por unanimidade, sendo 
composta pelos seguintes membros: Daiane Dias, Fabiana Schneck, Adriana Senna, 
Guilherme Lunardi, Alexandre Quintana, Ricardo Rodrigues, Gibran Teixeira, 
GionaraTauchen e Eduardo Secchi. A Ata após lida e aprovada vai assinada por mim 
GionaraTauchen. 
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